

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2018)
Heft: 103

Rubrik: Mon animal et moi

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'adage « Tel maître, tel chien » nous correspond bien »

La Lausannoise Anne Baudraz, 68 ans, et *Sahjo*, son terrier tibétain de 7 ans et demi, font la paire.



QUI SONT-ILS ?

«En tibétain, son nom signifie «éclair». Cela tombe bien, car il n'a pas peur du tonnerre. *Sahjo* est un bon compagnon, avec lequel je me promène beaucoup. En hiver, il adore se rouler dans la neige. Dans le cadre de l'association Chiens de Cœur, nous allons environ deux fois par mois visiter des résidents dans un EMS. Comme *Sahjo* est très sociable et peu craintif, il aime bien s'y rendre. Ce qui est moins le cas quand je l'amène chez le vétérinaire. A choix, il préfère m'écouter chanter ou jouer du piano. Mais, quand il y a des fausses notes, il n'hésite pas à quitter la pièce!»

LEUR DIALOGUE

«Comme nous vivons seuls, je lui parle beaucoup. Je l'encourage, le grondant assez rarement. Ce n'est cependant pas un confident. Cela dit, quand j'ai un coup de blues, il vient me faire un câlin.

Il s'agit quand même un peu du «chien à sa mère»! Il tient une place très importante dans ma vie. C'est une présence, mais aussi un intermédiaire permettant de rencontrer de nouvelles personnes. Un chien est plus socialisant qu'un chat. Des félins derrière lesquels *Sahjo* aime d'ailleurs courir. Il joue parfois les gros bras face aux cygnes, aux vaches ou à ses congénères.»

LEUR RENCONTRE

«Par le passé, j'ai eu des chats, mais jamais de chien. Une fois à la retraite, j'ai décidé que c'était le moment idéal pour tenter l'expérience. Et, comme je vais souvent en Italie ou dans mon chalet de Gryon (VD), c'est plus simple qu'avec un matou. Pourquoi un terrier tibétain? Une amie en avait un et j'ai tout de suite eu un coup de cœur. Il a juste la bonne taille et le caractère que je souhaitais. Je l'ai pris dans un élevage. C'était le seul d'une portée de huit à ne pas encore avoir été adopté. Je l'ai vu à trois semaines, avant de le prendre à l'âge de trois mois. Et je ne l'ai jamais regretté.»



LEUR CARACTÈRE

«L'adage «Tel maître tel chien» nous correspond bien. Nous aimons tous les deux rencontrer nos congénères et être dehors, nous sommes joyeux, assez indépendants, curieux et gourmets. Il ne dit jamais non à un peu de saucisson et de fromage, et n'hésite pas à chaparder les mets que j'aurais pu laisser traîner. «Têtu» est un adjectif qui le qualifie également bien, puisqu'il peut réessayer vingt ou trente fois la même chose afin d'arriver à ses fins.»

ET VOUS?

Vous voulez aussi nous parler de votre animal de compagnie?

Contactez-nous par écrit à contact@generations-plus.ch, ou générations, rue des Fontenailles 16, 1007 Lausanne.

LEUR TERRITOIRE

«S'il aime évidemment sortir, il est également assez casanier. Généralement, il reste dans la pièce où je me trouve, et n'a pas vraiment de coin à lui, hormis un panier dans ma chambre. Mais parfois, surtout en été, il préfère dormir devant la porte d'entrée, car, là, il fait moins chaud, voire au salon. Il ne dérange en tout cas pas les voisins, étant donné qu'il n'aboie jamais. Il n'est pas non plus très territorial, sauf si un chien qu'il ne connaît pas vient chez nous. S'il devait y avoir des cambrioleurs, il les accueillerait certainement avec joie!»

F.R.